

PRECIO: 5 Centavos

LA PATRIA

FORTE PAGO

Valores y giros a M. Torrente

Redac. y Administración: Perú 1537

Unión Telefónica: 0478 B. Orden

EL DOGMA DE LA EVOLUCION

No pertenecemos a esa clase de hombres que, aun cuando habían frecuentemente de ciencia, terminan por aceptar la existencia de leyes fatales, de origen ignoto, encargadas de regir los destinos del mundo. Ese fatalismo, que se distraja con el dogma científico y tiene sus fundamentos en teorías que atribuyen todos los males a la sociedad, a la burguesía y al medio ambiente — como si el individuo no fuera un factor determinante del progreso social — contribuye a adormecer los sentidos y a desarmar de su intrínseca ideológica a las minorías que pugnan por forzar la pausada marcha de las rezagadas multitudes.

La confianza en el progreso y en la civilización, la creencia de que el mundo marcha en línea recta hacia planes superiores, el mito evolucionista aceptado como algo que está fuera del hombre y de sus propias facultades creadoras, hace que la revolución esté subordinada al flujo y reflujo de la marea social. Ni horizontal ni perpendicularmente se manifiesta esa ley evolutiva. La marcha de la humanidad, a través de los siglos, en sus sucesivas etapas, traza una línea curva que, no si tiende a unirse por los extremos, tampoco señala en el tiempo una trayectoria regular. Y así se explican las bruscas transiciones de los pueblos, los saltos en el vacío, el retorno a la barba de las naciones civilizadas... la continua reacción de los pueblos ante el choque de las pasiones y la resurrección de la animalidad.

Si las leyes de la evolución fueran algo tangible, si representaran el mismo principio matemático que las leyes de la mecánica universal, no serían posibles esos cambios bruscos en la dirección de los pueblos. Pero es un hecho cierto que la teoría evolucionista no establece como dogma la impredecible trayectoria, en línea recta, del progreso humano. Señala simplemente el punto de partida de la humanidad y busca en la historia elementos de juicio para comprobar la existencia de una civilización, que tiene múltiples aspectos y puede avanzar y retroceder sobre un plano determinado por el impulso de fuerzas materiales, ciegas, difíciles de someter al control de una teoría moral.

Tomadas las leyes evolucionistas como simples comprobaciones del progreso de la humanidad en el terreno de la antropología (evolucionismo de Darwin: del mono al hombre) y explicando ese proceso de acuerdo con las conquistas materiales de los pueblos (materialismo histórico), Marx y sus discípulos crearon una escuela filosófica. La filosofía marxista elude el estudio de la entidad moral. Prescinde, aun en sus conclusiones sociológicas, del factor hombre. No da importancia al individuo en el juego de los acontecimientos, que para los marxistas están regidos por una ley fatal. De ahí que atribuyan todos los males a la sociedad y condenen por anticipado a los componentes de cada entidad social a sucumbir bajo la aplastadora influencia del medio ambiente.

He ahí la negación más terminante del progreso. ¿Cómo, pues, conciben la evolución los materialistas históricos? En forma mecánica: por la transformación uniforme de las condiciones sociales, políticas y económicas, que a su vez transforman a los individuos mediante un extraño proceso de asimilación y adaptación.

Los anarquistas, en cambio, sin desconocer la importancia que tiene el medio y la influencia que ejercen sobre el individuo las condiciones políticas y económicas en que vive, consideramos que el factor determinante más poderoso es la voluntad. Si hay hombres que reaccionan contra la rutina y se elevan por encima del medio, si hay seres dotados de más sensibilidad y capacidad que el resto de sus conciudadanos y por ello se rebelan contra las imposiciones del ambiente, si una minoría revolucionaria surge como fuerza reactiva para romper el uniformismo de la sociedad que los nutrió en su seno, es porque la conciencia de todo avance progresivo se dirige a los descontentos, a los que no se conforman con el establecido, a los que luchan contra el fatalismo que mata la

voluntad del resto de los hombres. Con estas breves consideraciones sobre la evolución y las reglas del determinismo expuestas y aceptadas por los materialistas, queremos arribar a esta conclusión: Ciertamente el mundo marcha en sentido y que los hombres y los pueblos se perfeccionan constantemente. Pero la evolución no se manifiesta en línea recta. Quiere decir esto, que hay períodos de honda perturbación, minutos de ciego delirio, tenebrosas noches morales en la historia de la humanidad, y que esos vultuosos pueden repetirse aun, dando por tierra con florecientes civilizaciones y oscureciendo los más radiantes horizontes.

De ceñirnos al concepto evolucionista sin tener en cuenta los factores que determinan esos constantes avances y retrocesos en la marcha de los pueblos, no tendríamos explicación esos fenómenos sociales que llamamos reacciones. ¿Cómo puede un hombre, en circunstancias especiales, abatir a todo un pueblo, destruir de un golpe certero un sistema que se creía nacido de la conciencia popular, encarnarse y humillar a millones de hombres conscientes de sus propios derechos? Mussolini hizo todo eso en Italia, sin que el espíritu civilista lo impidiera y sin que las pretendidas leyes de la evolución refrenaran el furioso trotar de las bestias del fanatismo y de la ignorancia desbocadas por el ruido de la metralla que diezmó a media Europa.

Naturalmente que tanto el fenómeno fascista como su similar bolcheyquismo, productos de la guerra, no representan gran cosa para la multiseular evolución de nuestro mundo. Pero son fenómenos locales que alteran las leyes del progreso social, hechos históricos que contradicen la pretendida sujeción de los hechos al fatalismo de la vida. Y eso nos demuestra que es el hombre el principal factor de las civilizaciones y la voluntad la fuerza más poderosa que impulsa la marcha de las sociedades.

Podrá el medio ambiente determinar la cultura media de los hombres y sujetar a sus determinismos a la mayoría sin opinión. Pero el individuo obra siempre como factor reactivo en la uniformidad plasmada por la rutina y la tradición histórica, siendo a la postre el que vence las barreras morales que impiden su avance y el que crea las condiciones sociales favorables a todo cambio en las costumbres, los hábitos, la moral y las ideas del conjunto humano. De otro modo, si no fueran los descontentos los iniciadores de toda obra de progreso, si no existiera una minoría en constante pugna con el ambiente, ¿cómo se explicarían las transformaciones de la vida social? ¿En qué forma demostrarían su existencia las leyes de la evolución? Quizás como pretenden hacerlo los marxistas: atribuyendo a la "fatalidad histórica" todos los fenómenos de la mecánica universal... de cuyas leyes no tenemos siquiera una remota idea.

No confundamos, pues, la teoría evolucionista con el "fatalismo histórico" de los discípulos de Marx. El determinismo no es una ley ajena a las facultades pensantes, racionales y éticas del individuo. De ahí que el medio no presente el único factor de los factores: es el hombre, por su voluntad, el que determina su propia existencia o, careciendo de ella, el que se resigna a soportar toda clase de humillaciones e infortunios.

ESTRATEGIA BOLCHEVIQUI

Las huelgas periódicas

Los bolcheviques y bolcheviantes de la usita local, amenazan con un nuevo paro de 24 horas. Repetirá la farsa opositora a la mala ley de jubilaciones, el día que el parlamento se aboque a una nueva discusión del bodrio legislativo. ¿Qué se quiere conseguir con ese sistema de huelgas periódicas? Es el secreto de la estrategia política del comunismo orloteo.

Cuando el proletariado se dispuso a entrar la garga obrerista mediante un paro general de protesta en todo el país, los dirigentes de la U. S. A. medallaron esa oposición popular con sus manifiestas irreflexiones y con la intervención de elementos extraños. La huelga general fue traicionada por el último. Mediante el recurso político de aquel momento Horán al presidente de

la República, el comité central de la U. S. A. mató el naciente entusiasmo de las masas trabajadoras, desvirtuando a la vez el origen de la resistencia a la ley 11.283. De aquella traición quisieron sacar provecho los bolcheviques y bolcheviantes de la usita local. Acusaron al comité central de la U. S. A. de haber traicionado a los trabajadores. Pero ellos no hicieron otra cosa que seguir las huellas de los traidores que traicionaron con la protesta obrera y ofrecieron al gobierno el espectáculo de su cobardía.

Los dirigentes de la usita local combaten la ley de jubilaciones a las puertas del parlamento. A los obreros les recomendarán que no acepten los descuentos y que se nieguen a elegir al directorio de las Cajas sin fondo. Pero esa propaganda es el terreno sin que rechaza la mayoría gubernamental, sin que ese hecho determinará la prolongación de la resistencia activa de los trabajadores. Reglamentada la ley, cuando sólo les resta a los obreros negarse a aceptar los descuentos y sabotear las elecciones para nombrar el directorio de las Cajas sin fondo, los bolcheviques y bolcheviantes de la U. O. L. proponían una nueva huelga de 24 horas con el consiguiente desfile frente al parlamento.

¿Para qué esa nueva payasada? El único interés que tienen los discípulos de Mosé en esa artificiosa agitación, es el que se desprende de la estrategia política que emplean para, hacer creer a los trabajadores que se interesan en la defensa de sus causas. Su revolucionarismo tiene ridículas y grotescas exhibiciones. Pretenden combatir una ley sancionada presionando al parlamento. Pero su presión terminaría si en ese juego de intereses obtuvieran alguna ventaja para ellos y su partido.

Hay que prevenir a los obreros de las maniobras de esos sujetos sin pudor. La ley 11.283 no se combatirá con armas políticas, recurriendo a comedias revolucionarias que duran 24 horas y tienen por escenario la plaza del Congreso. La única resistencia posible hoy, para destruir el alcance de esa ley sancionada, está en la resistencia de los obreros a todo descuento y en la negativa a legalizar con su voto el funcionamiento de las Cajas jubilatorias.

La acción política contra la ley 11.283 tuvo sus lógicos exponentes en la huelga general que provocó la primera tentativa de descuentos. Aquella protesta fue tergiversada y traicionada por la U. S. A. ¿Qué quieren ahora esos cómplices del gobierno? ¿Traicionaron una vez más al proletariado? ¿Embarcarlo en una tortuosa campaña con fines políticos?

Que el parlamento reafirme, reforme o revoque la ley sancionada, la situación del proletariado no cambiará substancialmente. Los trabajadores ya prescindieron de la ley y sólo se preocupan de eludir sus sanciones económicas. El rechazo de lo demás — la inscripción en las Cajas, la libreta, la ficha y otras disposiciones que afectan la moral del individuo — es una cuestión de conciencia. Y para defender sus fueros morales, los obreros conscientes, los anarquistas, necesitan hacer pantomimas huelguistas frente al parlamento.

MONROISMO PRACTICO

El "Herald and Tribune" de Nueva York, en un comentario hecho a las elecciones próximamente a realizarse en Haití, decía que la elección general para la legislatura de esa república sometida al protectorado yanqui, debería llevarse a efecto mientras los norteamericanos se encuentran en la isla, a fin de evitar cualquier desorden. Y agrega que ese órgano de Wall Street, que la restauración de la asamblea nacional no alterara en nada la actitud de Estados Unidos frente a Haití, lo que significa declarar que la intervención será mantenida a toda costa en esa colonia de Yauquilandia.

Mientras eso declara el referido diario, un telegrama de Washington informa que el doctor Pierre Haulcourt, destacado jurista de prensa, habitado a hacer filantropía a arbitraje de La Haya, dirigió un memorandum al presidente Coolidge, y copias al secretario de Estado, Mr. Kellogg, y al presidente de la comisión de relaciones exteriores, senador Borah, en el cual ataca violentamente a la administración norteamericana en Haití. El referido juriconunto hace presente en su memorandum que representa a 20.000 miembros de la Unión Patriótica de Haití. Denuncia al alto comisionado norteamericano de haber concentrado todo el poder en sus propias manos, obligando al presidente Borno a someterse a sus órdenes, quedando en una condición de vasallaje inadmisible.

Entre las declaraciones del "Herald and Tribune" y las manifestaciones del profesor haitiano existe cierta concordancia. El órgano de Wall Street defiende la política imperialista de Estados Unidos y el doctor Haulcourt se duele del imperialismo yanqui. He ahí, pues, un caso clavado de monroismo práctico.

DECADENCIA FASCISTA

Comentando un furioso discurso del "ras" Farinacci, secretario general del partido fascista y jefe del sector irremediable, el día hace días que esa clase de amenazas y bravuconadas eran el signo más elocuente de la debilidad del fascismo italiano. La falta de apoyo moral en el pueblo y la creciente aversión de la misma burguesía a las normas de gobierno de Mussolini, determinaron la decadencia de un movimiento al que le falta espiritualidad y grandeza. El poco importa que los acasinos de profesión aterroricen al proletariado y que las fuerzas del Estado protejan a los provocadores camuflados en la falta a esos mercenarios la complejidad del pueblo, que saltó de su súbita indiferencia después de soportar las más dolorosas humillaciones.

Ahora son los provocadores fascistas los que reciben ejemplares sacarmentos. Las hordas de asaltantes son detenidas por la acción enérgica de las poblaciones que presencian sus preparativos de acción punitiva, recibiendo los más audaces severas lecciones que no se olvidan. Recientemente, en Biorra Pisana, provincia de Rovigo, en un altercado provocado por un grupo de fascistas cayeron dos secuaces de Farinacci. Como no fué posible tomar venganza de acuerdo con los procedimientos del bandolerismo de camisa negra, el "ras" de los irremediables interpuso en la Cámara al ministro del interior, el nacionalista Federzoni.

El referido ministro, al contestar a la interpelación de Farinacci, dijo que efectivamente en la localidad citada los hermanos Medea, de filiación socialista, mataron al fascista Visentia, e hirieron de gravedad a otro fascista de apellido Merli. Añadió el ministro que tales hechos de sangre habían suscitado profunda indignación en la provincia entera y que una repercusión muy grave del hecho se produjo en la ciudad de Andria donde la casa de comercio de los hermanos Chiarelli, republicanos, fué asaltada por una compacta muchedumbre. "Los hermanos Chiarelli — continuó el ministro — al defenderse hicieron uso de sus armas, matando al fascista Turral. La policía procedió inmediatamente al arresto de los hermanos Chiarelli, pero en circunstancias en que eran conducidos a la cárcel y no obstante los esfuerzos de la benemérita, uno de los hermanos Chiarelli fué muerto por la población indignada (fase la horda fascista)". El otro hermano Chiarelli resultó herido de gravedad.

Después de haber agradecido al ministro las informaciones mencionadas, el diputado Farinacci dijo que los responsables morales de tales hechos sangrientos son los periódicos de la oposición, los cuales con sus artículos, enardecen las pasiones y excitan a la delincuencia. Farinacci recordó que en estos últimos días once fascistas fueron muertos por los opositores. "Se imponen — dijo por último — enérgicas e inmediatas medidas

preventivas. De otro modo será imposible evitar la explosión del fascismo". El diputado Conzatti deploró "la delincuencia de los antifascistas" y afirmó "que la recrudescencia agresiva de parte de los enemigos del régimen fascista coincide con la reciente reunión de los opositores". Que los opositores se quejen de la violencia de los opositores, ellos que son maestros en el arte de la cachiporra y del ataque en cuadrilla, es el colmo de los colmos. Pero ese lamentable refugio en cierto modo la decadencia del fascismo, vendido por el desprestigio de sus métodos reaccionarios y fallo de apoyo moral en las grandes masas populares que habían logrado cuestionar con su bambolla nacionalista.

LANGA LIKAKAYA

Con este nombre indígena fué bautizado en Sud Africa el cachondo príncipe de Gales. El rubio británico deslumbró a los pobres negros africanos con sus trajes exóticos y con sus ademanes de gran señor. Y los jefes de tribu, cuya calidad de tributarios del imperio inglés los obliga a ser galantes con el cachorro real — que de buena gana cazarían si lo dejaran suelto en sus selvas — buscaron en su pobre idioma un nombre que sintetizara toda su deslumbrante admiración de hombres primitivos. Los caciques de las tribus de Rondos, Pingos y Témus, bautizaron a su futuro gran señor con este nombre indígena: Langa Likakaya, que significa "Sol radiante".

En la ceremonia organizada en Uniatá para recibir al príncipe de Gales, reunidos los negros de la región con sus respectivos caciques, el más anciano de los jefes de tribu pronunció una arenga, que un corresponsal traduce así: "Gran Jefe: Sois nuestro Dios en la tierra. Nuestra vida transcurre feliz desde que nuestros ojos os han visto. No hay ninguno entre nosotros que abrigue malos pensamientos en su corazón, porque nuestro Dios ha descendido desde el cielo a la tierra. ¡Sol, envuévulos en tus rayos! ¡Oh, Sol!"

Después de esa poética alabación, el viejo negro, con la dignidad que le confiere su condición de cacique, confirió al príncipe el nombre de Langa, con el que será designado en lo sucesivo en toda el Africa del Sur.

Terminada la ceremonia, los jefes indígenas transmitieron el nombre a gritos, de colina a colina, para que lo conocieran todos los negros tributarios de Gran Bretaña. Y el príncipe obsequió a sus súbditos de Uniatá con 150 buyes, 9.000 masas y 500 libras de confitures para los niños.

Como el príncipe de Gales visitará la América del Sur, proponemos que se lo dé también un nombre indígena. De eso bien se pueden encargar Carriés o Lugones, por su conocimiento de las lenguas indígenas. Que perder esa ocasión de imitar a los negros de Africa en finura y buena educación...

PATRIOTISMO MERCANTILISTA

Colocándose con la fecha jublosa, en que los argentinos bien situados y los extranjeros enriquecidos rememoran la epopeya de la independencia política de este país, el doctor proletario se desborda del taller y el concullo infesto, para manifestarse en las calles de la gran urbe, como un contraste con la magnificencia y el boato deslumbrantes que se exhibe en las grandes avenidas, se concentra en los templos del arte y se fuga en las mansiones señoriales, en las zonas armoniosas de músicas divinas. En los portales de los palacios suntuosos, en los pórticos de los templos, en cuyo interior se elevan proces al altísimo, en acción de gracia por haber dado a este pueblo una patria que no tenía hace ciento veinte años, entre el perfume del incenso y la magnificencia belleza de los altares, a que dan relieve los leones tallados sobre plata y oro, en esos lugares, decimos, pernoctan hombres e infantes por falta de un techo en que cobijarse. Por plazas y pasos públicos, vagan los desplazados del taller y de la fábrica por innecesarios, luciendo sus harapos y la palidez de sus rostros demacrados, que son el signo revelador de sus muchos días de hambre, sufrida en el silencio del tugurio miserable. Un órgano de prensa, habituado a hacer filantropía a costa del público, ofrece casi diariamente un cuadro de tragedia, trasladando a sus páginas el llanto de una familia arrojada de la habitación de un inquilinato o sumida en espantosa miseria por carencia de trabajo.

Es la época más aciago del año, cuando muchas actividades se paralizan y la carne de explotación es compeliada a perecer por inanición, porque no sirve, no es requerida para funciones productivas, ya que el mono-esfuerzo y no tiene ningún interés en continuar empleándose.

Y he ahí lo que como se ha reducido la producción de mayo, que eliminó el tutelaje de la metrópoli sobre la colonia. La independencia sólo revisió al carácter de un nuevo dominio sobre la riqueza de este suelo, por

parte de los primeros ocupantes, que antes debían compartir con la península, cediendo a la monarquía la parte del León. No hubo una revolución argentina, porque la personalidad nacional no existe aun hoy, a más de un siglo de distancia de aquel acontecimiento, y mucho menos podía manifestarse entonces. El mercader de América opuso sencillamente sus intereses al del aventurero español y cifró su victoria a las sublevaciones de los gauchos, cuando, por otra parte, todo favorecía la acción de los caudillos por la imposibilidad de que los tuteladores enviaran aquí refuerzos para defender su dominación amenazada. Cuestión de competencia, en fin, que nada tenía que ver con los postulados de la libertad, bien sentida y mejor inapetada.

Esa característica siguió presidiendo el alma de los habitantes, como en los días nebulosos del coloniaje, América representó la autoluz Pentágica, a la que convergen en pos de botín, todos los marcos de la tierra. Los apellidos tienen exteriorizaciones brutales, y los gobiernos son simples amanuenses del capitalismo invasor, cuyas órdenes acatan servilmente, como una expresión verdadera, siendo el cosmopolitismo quien rige los negocios públicos, desde las esferas políticas y la actividad económica. El espíritu de empresa concentra a todos los elementos voraces, provenientes de todas las latitudes del globo, en un afán común de riqueza, contra las pretensiones de independencia de los trabajadores, que tienen elocuentes manifestaciones desde hace tres décadas. Ningún otro ideal alentó la sublevación de 1810, ni es diferente el que hoy anima a los que, gracias a aquel fenómeno, pudieron lograr la posesión de un país, otrora dependiente de una nación extranjera. El idealismo de aquella revolución es una paradoja. No lo tienen los espíritus materialistas, avaros, para quienes la libertad no tiene más que una expresión: la riqueza. Es así como todo resultó así ficticio, inoperante, por lo irrealizado. Falta el espíritu creador de otros pueblos que han en

Movimiento obrero

F. O. R. Urquagua

Boicot a la West India Oil Co

La F. O. R. U., haciendo solidaria con la resolución tomada en una de las asambleas últimamente realizadas por el S. U. de Automóvil, participa a todas las organizaciones obreras que la compañía petrolera West India Oil Co. está boicoteada y que, por tal motivo, recomienda a todos los trabajadores no consuman los productos "Wool" y "Caloria".

Trabajadores: Guerra a muerte a los pulpos de Wall Street

HUELGAS

U. EXPENDEDORES DE NAFTA

Nuestro llamado de solidaridad pacífica a los trabajadores de la región.

Somos persistentes y en ello estriba nuestra propia obra.

Dos años de tesonera lucha contra los poderosos capitalistas explotadores de la nafta, ha dado más que motivo a esta organización obrera, para continuar adelante con la fe inquebrantable que de la consecuencia en la acción depende todo triunfo.

Si no fuéramos persistentes, nadie se hubiera preocupado de nuestras cosas; y así queremos continuar, porque sabemos lo que somos, lo que queremos, y a donde vamos.

Por solidaridad fúimos y sostenemos estos conflictos con el capitalismo; y con esta solidaridad de todos los trabajadores, como nos ver coronado nuestro esfuerzo.

Por eso, en nuestra Organización, se viven los momentos vivificadores, porque desde ella palpamos la eficacia de nuestra actitud fuerte y decidida.

Por eso, creemos que en esta cruzada edificadora no podemos quedar solos, y tienen todos los trabajadores de conciencia que contribuir con su pensamiento y acción, para que en un hermoso haz de idealidad, den la fortaleza que necesita para que irradie por todos los ámbitos, dentro y fuera del país, este hermoso gesto de rebeldía proletaria.

Así, pues, compañeros, unida a la valiosa cooperación MORAL que nos podéis prestar, nos vemos en la necesidad de reclamar también a que se decidan a contribuir MATERIALMENTE, para acelerar el objetivo perseguido y expuesto ampliamente en las circulares "A" y "B" que a su debido tiempo envió esta Organización, y que para su estudio obrará en vuestro poder.

Al solicitar la ayuda PECUNIARIA, en medida de vuestros recursos, lo hacemos para poder intensificar la propaganda; como estos boicots lo requieren, que por su amplitud e importancia, demandan ingentes gastos.

Si esa Organización editara su periódico, pedimos encarecidamente que desde sus columnas, recomiende los boicots que sostenemos, por ser un medio más de propaganda contra los testarudos capitalistas, y por que éstos han rebeldado sus esfuerzos poniendo en juego todos los medios a su alcance, para contrarrestar nuestra acción decidida.

Seguros de que nuestro llamado ha de tener la repercusión necesaria, dada la importancia del mismo, esperamos que nuestro periódico ha de ser atendido en la forma que nos merezca.

Saludamos cordialmente, por el Comité de Huelga.

El Secretario.

OBRREROS MOSAISTAS Y A.

Hemos sido informados por un compañero venido de Rosario, que los compañeros mosaístas de esa localidad se encuentran en conflicto con varias casas, a raíz de haberseles querido hacer efectivo el descuento para la ley-garantía. Les causa en conflicto con: José...

DE ADMINISTRACION

Los compañeros suscriptores de Rosario deben dirigirse en lo sucesivo, para todo lo relacionado con la administración de LA PROTESTA, a P. Fernández, calle C. 269, Barrio Mestizos.

Los que hallen inconvenientes en la actual dirección, pueden dirigirse al compañero Ángel V. Pérez, encargado del local Rodríguez 18.

A LOS SUSCRIPTORES DE LA PLATA

Dado el atraso en el pago de la suscripción en que se encuentran los suscriptores de esta localidad, la administración les avisamos que si no se ponen al corriente para fines del mes en curso, se le suspenderá el envío del diario.

OBRES DE LEON TOLSTOY

- En venta en esta Administración
- Ano Karenine (2 tomos) \$ 1.50
- Ases y Libertad \$ 0.80
- Resurrección (2 tomos) \$ 1.50
- La Guerra y la Paz (3 tomos) \$ 2.20
- La Verdadera Vida \$ 0.80
- El Gran Orzón \$ 0.80
- La Gran Tragedia \$ 0.40

A. A. "PRIMERO DE MAYO"

Invitamos por la presente a los compañeros comprometidos a la reunión que efectuaremos el domingo próximo 24, a las 16 horas, en nuestro local social, Bolgrano 267 (Norte) para tratar asuntos de importancia relacionados con la propaganda anarquista y la organización obrera local.

OBRREROS PANADEROS

Comité de agitación y reorganización

Convocamos nuevamente a los delegados, comisiones y comités de amistad, a la reunión especial del jueves 28, a las nueve horas en el local social. Esta reunión, camaradas, es la misma del 14 del corriente, postergada por falta de concurrencia.

OBRREROS PANADEROS

La comisión invita al gremio a la asamblea general que se realizará el martes 26 en el local Boedo 622 (Lomas) a las 10 horas para tratar la siguiente orden del día: 1.— Lectura del acta anterior; 2.— balance y correspondencia; 3.— nombrar secretario y tesorero; 4.— Informe de comisión; 5.— admisión de socios nuevos.

A. A. "AMOR Y LIBERTAD"

Un grupo de compañeros, reunidos al efecto y después de cambiar algunas impresiones, acordaron reconstituir esta agrupación artística. Prestará su concurso a las organizaciones de la F. O. R. A. y a los grupos anarquistas que se inscriban en la propuesta de LA PROTESTA.

UNION LIBERTARIA HELENICA SUDAMERICANA

Se invita a los compañeros que estén de acuerdo con la iniciativa, a la reunión que se efectuará el lunes 25, a las 20 horas, en Almirante 604.

EL COMITE DE HUELGA

El burgués que explota este garage, un pijo resucitado que responde al nombre de Vallini, porque es patrón y "mandado", y como el personal que está organizado en nuestro sindicato no puede aceptar sus insultos al tampoco prestarse a ser serviles instrumentos del amo, sin que hubiera existido un pretexto, explotó del garage a los lavadores, arguyendo que no querían saber nada de la organización, y que para eso es el patrón y en "su" casa nadie más que él manda. Pero en el caso que los compañeros chauffeurs están dispuestos a no oficiar de carneros y se preparan a hacer causa común con los lavadores de autos. Esto que decimos nos impresiones que nos han traído un número regular de chauffeurs de dicho garage, que concurrieron a un llamado que les hiciera nuestra organización, en nuestra secretaría, para cambiar opiniones sobre la actitud a asumir.

GARAGE "VICTORIA"

El burgués que explota este garage (Victoria y Matheu) valiéndose de varias artimañas, ha despedido a tres compañeros lavadores. ¿Sabéis por qué? Pues ha sido por la llamada ley de jubilaciones. Al formularle recomenaciones por intermedio de una delegación de este sindicato, que acompaña al "personal" despedido, dicho burgués se negó a atenderlo y de hecho desconoce la organización.

O. PRO PRESOS PANADEROS

Invita a los compañeros delegados a la reunión que este Comité realiza el lunes 25 a las 9 horas, en el local de costumbre. Se recomienda a las secciones traten de avisar a sus respectivos delegados para que hagan acto de presencia, por el tanto, entienda la función que este Comité realiza el 12 de junio.

O. MOSAISTAS Y A.

Como quedó acordado en la asamblea pasada, invitamos al gremio a la asamblea general que realizaremos el domingo 24, a las 8.30, para tratar el referéndum de la F. O. L. Bonserense.

ALBARILES Y A.

La comisión del gremio de albañiles y ayesos invita a socios y no socios a la asamblea extraordinaria que tendrá lugar el domingo 24, a las 9 horas, en nuestro local social B. Mitre 3270. Asuntos a tratar: El supuesto "referéndum" de la F. O. L. Bonserense.

BIBLIOTECA "VOLUNTAD"

Invitamos a los socios y simpatizantes a la asamblea que se realizará en nuestro local, Bauritz 511, a las 9 horas, el domingo 24. Esperamos que no faltará, por haber asuntos muy urgentes que tratar.

OBRREROS LADRILLEROS

Esperamos que los trabajadores tomarán en cuenta su situación, contribuyendo en adelante, a las conferencias y asambleas, y se

Librería de LA PROTESTA

- Epistolario Revolucionario e Int. \$ 1.20
- Por R. Flores Magón \$ 1.20
- Pólvora Blanca, por Eduard Douwes Dekker (Mullat) \$ 0.50
- Ricardo Flores Magón, por Diego Abad de Santillán \$ 0.50

Higiene de la Mujer, por el Dr. W. S. Platau \$ 1.00

- Las enfermedades venéreas (cómo se evitan, cómo se curan), por el doctor H. Berkman \$ 1.00
- El Bólido de Fuego (nueva edición) por J. López Montenegro \$ 1.20
- Padres e Hijos, por Iván Turguenet. — El Negro del Narco, por S. Conrad. Novelas de la Biblioteca "Crítica" \$ 1.00
- Séptima día en Rusia.—Lo que goza, por Angel Pestalá \$ 1.20
- Miscelánea filosófica, por Voltaire \$ 0.50
- Einstein al alcance de todos, por Georg N. Felke \$ 0.50

FOLLETOS

- Los Anarquistas, por S. Faure \$ 0.10
- Marx y el anarquismo, por Rudolf Rocker \$ 0.10
- Entre Campesinos, por Errico Malatesta, folleto de 40 páginas \$ 0.15

PARA LA PROPAGANDA

- Carta Gaucho, el millar de ejempl. \$ 50.—
- Con envío al interior \$ 35.—
- Entre Campesinos, el millar \$ 30.—
- Con envío al interior \$ 25.—
- Hojas al Pueblo, No. 3, y folletitos con trabajos sobre la guerra y el militarismo, de Rocker y B. de Ligt, a 1.— el cien, incluso envío.

NOTAS VARIAS

ATENEO A. P. DE LOS PATRIOTOS

Este ateneo ha estudiado vuestra nota pedida de delegado, la que fue tratada, en reunión del 20 del corriente. Al respecto este ateneo resuelve lo siguiente: Que moralmente apoyará todo acto de protesta en pro de las víctimas de la tiranía, pero nunca nos uniremos con ningún grupo ni institución que se desenvuelva al margen del movimiento anarquista de nuestro ambiente, que es el que encarna la F. O. R. A. y el diario LA PROTESTA. Y entendiendo que ese grupo está desarrollando su actividad en contraposición a la F. O. R. A. y al diario, resolvemos no manifestar nuestro apoyo.

DE TANDIL

El cuadro "Pensamiento y Libertad" llama a todos los compañeros que lo componen y simpatizantes, a la reunión que tendrá lugar el domingo 31, a las 15 horas, en el local de la F. O. L. Esperamos a todos los hombres que amen la propaganda, por haber asuntos muy importantes para la realización de una próxima sesión.

MOZOS Y ANEXOS DE LA CAPITAL

Este ateneo comunica a las demás instituciones que para el sábado 4 de julio, tiene organizada una función y conferencia, en esta asamblea, para el día de la Unión Sindical Italiana. Quedan invitados a esta asamblea socios y no socios. La orden del día es la siguiente: Acta anterior — Correspondencia — Circular de la F. O. L. B. — Asuntos varios. Como veis, camaradas, los asuntos a tratar son sumamente importantes y requieren vuestra cooperación.

F. O. R. A.

De Henderson, localidad situada al sur de la república, un número de compañeros nos comunican que han reorganizado la S. de O. Varios, que anteriormente existiera. Las camaradas que acaban de reorganizar la S. O. V. y adherida a esta entidad regional, se proponen levantar el decalcomán de los ánimos de los obreros de esa localidad. A tal efecto, ya tienen organizado un acto de propaganda, para el cual han pedido un delegado a este Consejo, a realizarse el 24 del corriente.

PINTORES UNIDOS

A las organizaciones y a los compañeros de la capital y del interior, que tengan talonarios de la rifa que se ha sorteado el 7 del corriente, a beneficio del Comité Pro Presos y del Comité Pro Niños de las Víctimas de Italia, que se tenía en circulación este sábado, se le pide que se presenten en el plazo de quince días, para poder hacer el balance definitivo.

OBRREROS TALABARTEROS

A los compañeros delegados y a todos aquellos camaradas que se interesen por nuevas cosas, los invitamos que pasen a retirar manifiestos, el lunes 25, de 17 a 19 horas, y el miércoles 27, de 20 en adelante.

AVISO

El compañero S. Fernández desea saber el paradero del local del referido. Diríjase a Esmeralda 2816, Rosario.

MOZOS Y ANEXOS DE LA CAPITAL

A los compañeros que tienen libros en su poder, se les encarece los entreguen a la brevedad posible, si es que los han leído, pues los libros que se encuentran en circulación con ansias sean devueltos para leerlos. Lo lamentable es que la mayoría de los compañeros, que tienen los libros en su poder, los retienen durante un tiempo excesivo, a veces hasta un año. Por lo tanto, esperamos un acto espontáneo de los compañeros, para la buena marcha de nuestra biblioteca.



C. PRO PRESOS PANADEROS (Avellaneda)

Comunica a las entidades y compañeros que mantengan correspondencia con él, que en lo sucesivo la dirijan a Juan B. Palá No. 462, a nombre del nuevo secretario, Carlos Gondre.

UNION LIBERTARIA HELENICA SUDAMERICANA

Desde la fecha está en circulación una rifa a beneficio del periódico de idioma heleno, "Pensamiento y Acción" (Stépsis en Praxi) que aparecerá a la brevedad posible. Los compañeros que deseen talonarios para ayudarnos a la venta de boletas, pueden pedirlos al compañero Destay, calle Diamante 1642. Valores y giros a nombre de Juan Siarvo, calle Piedras 1314. A este último compañero diríjanse también toda donación proveniente de Grecia; también en LA PROTESTA se reciben donaciones.

SUBCOMITE PRO PRESOS (De Santa Rosa.—F. O. R. A.)

Gran rifa a total beneficio, con los siguientes premios: 1o. Una montura; 2o. Una artística escañalita; 3o. Un retrato al óleo del malogrado compañero Kurt Wilkens; 4o. Un mazo labrado por los compañeros presos.

Esta rifa se sorteará por la última jugada del mes de julio de 1925 y corresponden los premios, respectivamente, a los poseedores de las boletas cuyos números sean iguales a las tres últimas cifras de los cuatro premios mayores de dicha jugada.

Ver y retirar los premios, en Pico 555, Santa Rosa, P. C. O.

Dado el destino de esta rifa, que es para aliviar en parte la situación creada a los compañeros que dieron la libertad en arce del ideal que sustentan, esperamos que los compañeros de afinidad y organizaciones de la F. O. R. A. soliciten talonarios.

"REVISTA INTERNACIONAL"

Comunio a los camaradas que ha llegado el número 6 de la revista. Los que se encuentran atrasados y no nos comunicaron nada al respecto, se la recibirán si se ponen al corriente, para que yo no me atrae con la Administración, la que, según carta, piensa sacar una edición en castellano solamente y otra en francés e italiano; pero lo cual necesita dinero, pues el deseo de los editores de la revista es de mejorarla en la que está; así, pues, y podría dar a un precio más reducido. Espero que los compañeros que están atrasados en el pago, me contactarán.

EDICIONES DE "FEDE"

Ampliado y corregido por el mismo autor, Errico Malatesta, "Fede" ha puesto en circulación este importante folleto.

Es esta una edición bien presentada y su precio es de 30 centavos el ejemplar.

Pedidos a Carlos Fontana, Perú 1537. Se envían cantidades sin el importe anticipado.

GUERRA DE CLASE

En esta Administración está en venta el folleto oficial de la Unión Sindical Italiana, correspondiente al 1o. de Mayo. Precio del ejemplar: 10 centavos.

GOMITE PRO LOCAL PARANA 186

Potemos en conocimiento de los sindicatos que en este local hay espacio para alguna creación.

Pueden informarse al respecto, todos los días, a las 18 horas.

FUNCIONES Y CONFERENCIAS

F. OBRERA DEL CALZADO

Función y conferencia, organizada por esta Federación, con el concurso desinteresado del cuadro filodramático del Ateneo O. Cultural de Boca y Barracas, que se efectuará el domingo 24, a las 15 horas, en el local social, Estados Unidos 3546.

Programa: Himno "Hijos del Pueblo", por la orquesta. — La comedia en un acto, de Eduardo Loustono: "Basta de Suegros". — Himno de los Trabajadores, por la orquesta. — La comedia dramática en tres actos, de P. Heyrién: "Las Tenazas". En los entre actos un compañero dará una conferencia de palpante actualidad. Un compañero recitará un monólogo.

En un entre acto se sorteará la rifa en circulación.

Entrada voluntaria.